



## 大仁中は2学期も旬

今夏、新型コロナウイルスの感染者数は急増し、各家庭では対応に随分と神経を使われたことと思います。今なお、2学期がスタートする段階においても、高止まりの状態が続いています。「自分が感染しない、他人を感染させない」ために、家庭においては「健康な状態で生徒を送り出す」、学校においては「健康な状態で生徒を返す」を合言葉に、2学期の生活が滞らないようにしていきたいと考えます。

私事ですが、ここ3年は「旅行」などというものは無縁の生活が続いています。おそらく他の職員も同じでしょう。出張を除けば市街に出ることすら年に数回程度で、外食などはほとんどありません。当初は若干の窮屈さも感じてはいましたが、今ではこれも当たり前。満足とはいきませんが、そういうものだとして受け入れている自分がいます。職業柄、生徒の安心・安全を確保するには自分が感染しているわけにはいかない、という呪縛からはどうしても逃れられません。一方、生徒はどんなふうに夏休みを過ごせたでしょうか。「好きなことをとことんやり抜く」よう励まして1学期を終えましたが、そうするにあたっては様々な制限がついて回ったに違いないでしょう。それでも、自分の可能性を少しでも伸ばせていたならうれしい限りです。

さて、2学期は生徒にとって「団結」・「充実」のステージです。メインイベントのかしわ祭や学習・進路選択、部活動における新人戦など、様々な学びが広がり深まっていく時です。差し当たり、1年生にとっては、夏休み中に取り組んだ市内事業所等へのインタビューのまとめから総合的な学習が始まります。2年生にとっては、夏休みから中心的立場となった部活動において力を発揮する秋の舞台が目前です。3年生にとっては、オープンスクールを通して得た情報と自分の決意を学習に粘り強く結びつけていくことが期待されます。そして、10月には、①生徒自身が主体となって達成感を抱ける行事をつくる②学級や縦割りの一員として自覚をもち集団に貢献しようとする態度を育てる③自分の役割を自覚し適切に判断し行動する生徒を育てる——を目的としたかしわ祭が開催予定です。1学期後半より、「自分で考え、判断・決定する力」を育むことを意図して企画・準備の話し合いを進めてきましたが、感染症対策の視点が生徒の思考にブレーキをかけている様子が見てとれます。しかし、これも成長のチャンスです。課題をクリアするため、いわゆる持続可能なかしわ祭の形態・方法を模索して行ってほしいと思います。については、情勢により保護者や地域の皆様にはご不便をおかけする場合もあろうかと思いますが、何卒ご容赦願います。まずは「生徒第一」で教育活動を前進させていきたいと思ひます。

最後に、北条義時とかけて大中生とときます。その心は、どちらも今が「旬」です。

<文責：校長>

## ☆学校評価「保護者アンケート」の結果について

アンケートへのご協力ありがとうございました。下の表のとおり、おおむね肯定的な評価をいただきました。また、主なご意見に対する学校としての返答を記載しましたのでご確認ください。

学校へのあたたかい言葉も添えていただき、たいへん励みになりました。教職員一同、気持ちを新たに、よりよい学校をめざしてがんばっていきたいと思います。

	質問項目	よい	おおむねよい	あまりよくない	よくない	(%) 肯定的な回答
1	お子さんは、夢や目標をもって生活していると思う	13.7	56.2	27.5	2.6	70.0
2	お子さんは、自分で考え、判断・決定して行動していると思う	21.1	67.2	10.8	0.9	88.4
3	お子さんは、自分の成長を実感していると思う	22.8	60.3	15.9	0.9	83.2
4	お子さんは、自分の可能性を伸ばしていると思う	16.7	55.4	25.8	2.1	72.1
5	お子さんは、学校へ行くことを楽しみにしていると思う	36.6	46.1	16.4	0.9	82.8
6	お子さんは、人の話をよく聞いていると思う	21.6	56.9	19.4	2.2	78.4
7	お子さんは、自分の考えや意見を話すことができていると思う	15.1	56.0	26.7	2.2	71.1
8	お子さんは、自分に必要な家庭学習に取り組んでいると思う	14.2	40.1	33.2	12.5	54.3
9	お子さんは、テストに向けて計画を立て、勉強を進めていると思う	14.6	41.2	33.0	11.2	55.8
10	お子さんは、家庭や地域において、気持ちのよいあいさつをしていると思う	22.0	57.3	20.3	0.4	79.3
11	お子さんは、時と場に適した言葉づかいをしていると思う	27.7	61.5	10.4	0.4	89.2
12	大仁中学校の生徒は、地域での交通マナーを遵守していると思う	16.3	64.4	16.3	3.0	80.7
13	学校は、親身になって生徒に寄り添い、一人一人を大切にしていると思う	27.0	68.2	4.3	0.4	95.3
14	お子さんは、手洗い、うがい、検温等、感染症対策に努めていると思う	48.9	45.1	5.6	0.4	94.0
15	お子さんは、睡眠、食事等に気をつけ、規則正しい生活をしていると思う	15.5	53.2	26.2	5.2	68.7
16	お子さんのメディアの使用方法、時間は適切であると思う	8.6	31.9	46.6	12.9	40.5
17	お子さんは、体力の維持、向上に努めていると思う	24.5	45.5	26.6	3.4	70.0
18	学校は、保護者と連携して生徒を指導、支援していると思う	26.0	68.0	5.2	0.9	93.9
19	学校は、家庭・地域への情報発信を行っていると思う	40.3	57.1	2.6	0.0	97.4



### ◇週休日等の学校への連絡について

土曜日等に学校で実施する部活動の欠席連絡を電話でする場合は 8:00～8:15 を目安にお願いいたします。週休日や時間外は、電話、来校者（忘れ物を取りに来る等）への対応が難しいため、ご理解ご協力をお願いします。なお、平日の学校における電話対応時間 7:30～18:00（原則）についてはいつもご協力いただきありがとうございます。



### ◇メディア（スマホ、タブレット、ゲーム等）使用について

学校でのタブレット使用も含めて、さまざまなメディアの活用が広がっています。使用目的、方法、時間等の管理については、ぜひご家庭にて必要な声かけと見届けをお願いします。SNS 関連のトラブルもあるようです。個人情報（画像等を含む）がインターネット上に拡散してしまうと取り返しがつかず、さまざまな危険につながります。学校においても情報モラルやマナーを守ることの大切さについて機会があるごとに指導をしていきます。

### ◇下校バスの乗車について



今年度、日課の見直しに伴い、月曜日は基本的に 6 時間授業（清掃なし）となっています。そのため、下校バスの待ち時間が昨年度よりも 15 分ほど長くなっている現状があります。学校として生徒の安全を最優先に考えますが、さまざまな事情もあるかと思っておりますので、今後、バス通学生徒たちと話をしながら、「大仁小前」のバス停以外からの乗車も含め、柔軟に対応を考えていきます。